



Liebe Landsleute,

08. April 2020

Ostern steht vor der Tür in einer für uns alle ungewöhnlichen und in vielfältiger Weise herausfordernden Zeit. Ich hoffe, dass es Ihnen und Ihren Familien und Freunden gut geht und wünsche Ihnen trotz allem erfreuliche und gesunde Feiertage!

Ebenso beginnt am Abend des 08. April das jüdische Pessach Fest, an dem sich üblicherweise viele Familien- und Gemeindemitglieder zu einem festlichen Seder treffen. Wir hoffen, dass Sie diese zeremonielle Mahlzeit in diesem Jahr auch im kleinsten Rahmen zelebrieren und genießen können.

Hier nun einige hoffentlich nützliche Informationen zu den Dienstleistungen, die wir Ihnen unter den derzeitigen, eingeschränkten Bedingungen anbieten können:

Das Generalkonsulat bleibt für den üblichen Besucherverkehr im Einklang mit den städtischen Vorgaben bis zum 03. Mai 2020 geschlossen. In Notfällen sind wir da:

Für dringende konsularische Nothilfe rufen Sie bitte :

tagsüber die Nummer +1-415 775-1061 an, oder senden Sie uns eine e-mail an info@san-francisco.diplo.de

außerhalb der Dienstzeiten und an Sonn- und Feiertagen wählen Sie bitte die zentrale Bereitschaftsdienstnummer +1-202-298-4000.

Viele an uns herangetragene Fragen betreffen eine Ausreise und Rückreise nach Deutschland. Hierzu gilt: Als deutsche Staatsangehörige können Sie immer nach Deutschland einreisen.

Grundsätzlich empfehlen wir allen Reisenden (Touristen, Geschäftsleuten), möglichst umgehend nach Deutschland zurückzukehren. Zurzeit gibt es noch mehrere Flugmöglichkeiten, z.B. Lufthansa und United Airlines (allerdings mit Umsteigenotwendigkeit über andere Flughäfen) nach Frankfurt und München.

Informieren Sie sich weiter zur Einreise nach Deutschland über die Webseite des Bundesinnenministeriums oder der Bundespolizei www.bundespolizei.de sowie zum Thema Infektionsschutz über die Seite www.infektionsschutz.de/coronavirus/

Sollte es – was derzeit nicht wahrscheinlich ist - zu einem Rückholprogramm für die

USA kommen, werden Sie über diese Krisenvorsorgeliste ELEFAND informiert, über die Webseite des Generalkonsulats San Francisco und die sozialen Medien.

Sollten Sie sich in die Krisenvorsorgeliste ELEFAND des deutschen Generalkonsulats San Francisco eintragen wollen, bitte diesen Link nutzen:
<https://elefand.diplo.de/elefandextern/home/login!form.action>

Wenn Sie zurück in Deutschland sind, löschen Sie bitte Ihren Eintrag in ELEFAND, damit wir einen aktuellen Überblick haben, welche Deutschen sich aktuell im Amtsbezirk des Generalkonsulats aufhalten. Für künftige Auslandsreisen können Sie sich bereits vor Reiseantritt wieder in der ELEFAND Krisenvorsorgeliste der dann zuständigen deutschen Auslandsvertretung registrieren.

Ich möchte mich herzlich bei all den deutsch-amerikanischen Vereinen und Institutionen bedanken, die in diesen Tagen konkrete Hilfe leisten und die Gemeinschaft in der BayArea unterstützen. So etwa beim Excelsior German Center in Oakland, das „meals on wheels“ fördert und Künstlerinnen und Künstlern durch ein gesondertes Unterstützungsprogramm unter die Arme greift. Jetzt ist die Zeit, Solidarität zu zeigen und Menschen zu helfen, die besonders hart von der Krise betroffen sind.

Ich wünsche uns allen Energie, Ausdauer und Optimismus für diese außergewöhnliche Zeit! Bleiben Sie gesund und passen Sie gut auf sich auf.

Mit meinen besten Grüßen,
Hans-Ulrich Südbeck
Generalkonsul